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編集後記
　進んで働きかける。これが積極である。何もせず、じっと待っていて
も、たなからボタモチは落ちてこぬ。喜んで、進んで、敢然とおこなう。
これが成功の秘宝である。と、創始者・丸山敏雄は述べています。
　こうした基本姿勢に則ったさまざまな倫理法人会活動をお伝えで
きるよう広報委員会は努めています。
　皆様方からのご指導・ご意見が何よりの励みとなりますので、よろ
しくお願いいたします。
　なお、次回の発行は12月1日の予定です。

新しい仲間が増えました！

香川県善通寺琴平倫理法人会

香川県倫理法人会
ホームページQRコード

E ditor's note

5
平成30年度 第18回 四国交流会
平成30年度 実践報告会
平成30年度 普及目標達成式典
平成30年度 役職者基礎研修

行事報告
6-8

14-15

16

  藤原電設
  グリルはら
  住友生命保険（相）村田美和
（有）大谷組
（有）七宝重機
  横関設備
（有）誠栄工業
（株）トータルハウジング
  いえもんや
（株）オフィスフジワラ
（株）丸観塗装
  新日本建工（株）
  サカイ自動車販売（株）

香川県さぬき市倫理法人会

（株）シラカタ
  エナジーサプライ（株）
（株）幸楽苑
  ジェイシステム（株）
  奈良電機重工（株）
  間嶋龍介土地家屋調査士事務所
  オスジタイル事業

（有）久保食品
（株）ゆうちょ銀行丸亀店
（株）ＳＡＴＹＡ
  ソニー生命保険（株）高松支社（橋村隆文）
（株）マルマス
  ボートレースまるがめ
  丸亀電機（株）

  Beauty Salon M.K
  岡田公宏税理士事務所
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2018/5/1～2018/7/30

香川県善通寺琴平倫理法人会モーニングセミナー　平成30年6月9日（土曜日）

香川県丸亀市倫理法人会

（株）真和
（株）浦水道
（有）山陽リバイブ高松支社
   樋口建材（株）
（有）アートプランニング
  花水仙
  久保観光（株）
  ツジセイ製菓（株）
   四国高松温泉ニューグランデみまつ
   吉田建設（株）
   第一機工（株）
（有）篠原自動車
   第一生命（株）（金黒誉子）
  ＹＡＴＡＢＥ ＧＹＭ
  共栄溶材（株）
  美・ＳＨＩＯＲＩ
（株）スカイテクノス
（有）かをり園
  香川ニチラス建材（株）
  美馬産業（株）
（有）ヘビーワン
  ＲＩＺＡＰ（株）
   ㈲赤澤総合保険事務所
  Ｎｅｗ Ｙｏｕ
（株）ブルー代行
  住友生命保険相互会社黒川由美
（株）アイネクスト末澤直樹
  北野事務所
（株）ＺＥＲＯ
（株）ライフアップ川口
  和協サービス（株）

香川県高松市倫理法人会

（有）第一生命保険㈱日下聡
（株）藤木工務店四国支店
（株）アーク・インシュアランス
  小田根宏明
（株）四国銀行高松支社兼高松南支店
（株）アークバリア
（株）Ｓ．Ｃ．Ｊ
（有）クリエイトビューティマキシム
（有）富士テント商会
  ＨＫプランニング
  住友生命（相）高松城南支部（田中志津代）
（株）サンキ

香川県高松東倫理法人会

香川県坂出市倫理法人会

  大矢建設工業（株）
（株）エイシン
（株）植松食糧
（株）ＪＡ香川県フードサービス
（有）サンクリーン

香川県三豊倫理法人会

  藤原塾

香川県東かがわ市倫理法人会

  大塚建設㈱
  こばこば農園
（株）ディレクターズ
  明薬草店
（株）アイネクスト松本哲也

香川県高松南倫理法人会

香川県高松三木倫理法人会

2018.9  September

　倫理法人会は、一般社団法人倫理研究所の法人会員によって組織された会です。「企業に倫理を！職場
に心を！家庭に愛を！をスローガンに、まずトップ自らが純粋倫理を学び、変わることによって、社員や社風を
変え、健全な繁栄を目指しています。
　職場の明朗化と企業の活性化のために「倫理経営講演会」「経営者の集い」等を全国的に開催していま
す。また、経営者の学習活動として、毎週1回、朝6時から全国681ヵ所で「経営者モーニングセミナー」を開い
ています。各職場では、毎朝『職場の教養』を活用した朝礼を実施。喜び溢れる働きの輪を広げています。

企業に倫理を! 

職場に心を! 

家庭に愛を!

（有）オーエス
（株）ｅｎｇｌｉｓｈｂｉｚ
  第一生命保険（株）（川田成子）
  社会福祉法人やまびこ会
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企業に倫理を!　職場に心を!　家庭に愛を!

　平成３１年度、香川県高松市倫理法人会の会長を拝
命しました、有限会社岸下タイルの岸下康洋です。昨年
度の普及では２００社の会員拡大を達成し多くの学び
を得ることが出来ました。
　今期の目標としてモーニングセミナー自単会参加を６
０社とし積極的な声掛けと訪問をして活性化させます。
　そして、会員同士の親睦を深める行事を企画し明る
く楽しい会風を作り、会員さんの会社が倫理経営で業
績が良くなるよう会の皆さんと協力し「明朗、愛和、喜
働」で行動します。

　いつも、当会の活動に、ご理解とご協力をいただきま
して、ありがとうございます。
　さて、倫理法人会では、企業の健全な繁栄を目的とし
て、経営者や社員の成長のために、様々な学びの機会
を提供しています。会員様には、この学びの機会を、最
大限に活用していただきたいものです。特に倫理指導
は、経営の悩み、家族の悩みなど、日々生活する中で起
こる様々な悩みを解決する手段として、とても実績があ
ります。無料で、何度でも有資格者に相談できる、倫理
法人会ならではの会員特典です。会員様は、ぜひこの特
典を有効に活用してください。
　一人でも多くの方に「倫理法人会に入って良かった」
と実感していただけるような会の運営に努めてまいりま
すのでよろしくお願いいたします。

　第３０期に引き続き第３１期の香川県坂出市倫理法
人会６代目の会長をさせて頂きます篠原です。
　昨年の挨拶文では私自身、坂出市倫理法人会立ち上
げのメンバーとして、また今までの５人の会長さんが育
ててきた単会を引き継ぐに当たり、「本を忘れず」また
「初心」に立ち返り歩みたい思いを書かせて頂きました。
　その昨年度は単会の役員や会員の皆様の協力のも
と、７００回を超えたモーニングセミナーや普及また倫
理講演会など、良好な対応が出来てきたと思います。
　私自身、色々なバランスの中で一歩一歩の堅実な歩
みをイメージして進めてきた１年目の活動を、もう一歩踏
み込み充実していく事、特に役員の充実化が会の充実化
に繋がる２期目の課題と考えています。とはいえ、活動
はモーニングセミナーを基本としたいと思います。引続
きこの一年どうぞ宜しくお願い致します。

香川県高松市倫理法人会

『倫理法人会の
楽しさ・素晴らしさを』

香川県丸亀市倫理法人会

会長　伊藤　祐一

『入会してよかった
          と思える会』

香川県東かがわ市倫理法人会

会長　桑島　功
香川県坂出市倫理法人会
会長　篠原　晴伸

　日頃は倫理法人会活動にご理解・ご協力いただきま
ことにありがとうございます
　昨年度は会長一年目ということでまだまだ未熟な私
にご助力、激励等いただきましたことを感謝いたしてお
ります。あと普及におきましても役職者の皆様の多大な
るご協力いただきみなさまのおかげをもちまして普及目
標を達成することができました。
　平成最後の今年度も役に徹することで自分を磨き、
みなさまのお役に立てる組織作りをモットーに活動して
まいりますのでご指導ご鞭撻の程よろしくお願いいたし
ます。
　まだまだ至らぬ点も多 ご々ざいますが役が人を育てる
という言葉を信じ、頂いたお役の名に恥じぬよう素直
に明るく元気よく成長して参る所存でございます。
なお、モーニングセミナーは自分磨きの実践道場です。
皆様のご参加を心よりお待ち申し上げております。

　私は‘倫理’と深くかかわるとき、ちょうど６５歳とい
う節目に会長という大役をお引き受けするこの時こそが
そうなのだが、私自身が大きく変わる時なのである。
　辛く苦しいとき万人幸福の栞を見ると落ち着いた自
分がそこにいる。この時を乗り切ると少し大きな成長し
た自分がそこにいるだろう予感を倫理は与えてくれる。
　この感覚をあなたにも伝えたいと思う。長い人生の
間には予期せぬことがいろいろとある。自分の人生と家
族と会社の多くの社員のために、私たちは常に変わり
続け、世の中の変化に柔軟に素早く対応することが必
要であり、またその変化を敏感にとらえ、快く受け入れ
る能力が望まれる。それは決して難しいことではない。
　『人生はすべて必要必然』純情（すなお）な心で受け入
れ生活していくことだろう。皆さんと共に活動を推し進
め、より良い人生と家庭と会社を作り地域の発展に寄
与していきたい。

『今こそ変革の時（機会）』

香川県三豊倫理法人会

『お役に立てる
　　組織作りを
　　　モットーに』

香川県高松東倫理法人会

会長　山田　祐司

香川県倫理法人会
会長　西内　三悟

『引き続き』

会長　岸下　康洋

『明朗な倫理活動へ』

　平成３１年度、前年度に引き続いて香川県丸亀市倫
理法人会会長を務める、伊藤祐一です。
　会長就任初年度は、非力な私を白川前会長や土屋専
任幹事を始めとした役員や会員のみなさまに支えてい
ただき、あっという間に過ぎ去った1年でした。
　たくさんの素敵な出会いもあり、倫理法人会の楽し
さ・素晴らしさを実感させていただきました。
　今年も、一人でも多くの方に「倫理法人会に入ってよ
かった」と言ってもらえるよう、会の運営に全力で取り
組みます。
どうぞ、よろしくお願いいたします。

The chairman’s greeting
平成31年度 会長挨拶

『継続的な拡充へ向けた組織発展を』
　本年度も倫理運動は「地球倫理の推進」と「日本創生」を二
大スローガンに掲げ、４年目となる基本方針「さらなる“新”に
挑む」に取り組みます。実践力の強化と組織力の拡充により
「全一統体」に根ざした純粋倫理を世の中に強くアピールし、
諸活動の確かな成果をあげます。
　昨年に続き７万社体制確立５か年計画の４年目として「７万
社プロジェクト」を開催します。
　委員会活動では「和」を以ってすべての目標を達成するため
に香川県倫理法人会が一丸となり邁進します。
　以上を重点目標として、県および単位倫理法人会役職者間
で協議の上、原点に立ち返り、基本に忠実な「明朗・愛和・喜
働」のもと、何ごとにも真剣に取り組み継続的な拡充へ向けた
組織発展を目指します

全ては会員各社の事業発
展と、豊かな充実した人生
のために！

会長　三野　義雄
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【目的】委員会制度は、役職者の役割を明確化する事により、香川県倫理法人会活動への参加意義を啓発し、行事の活性化を図る。

【各委員会の名称及び役割】

西内　三悟　会　長
中野　義弘　副会長
東原　寛二　副会長
米田　　均　副会長

二川　正志　相談役
中野　吉貫　相談役
国方　康夫　相談役

浜田　恵造　顧問

川上　正城　 幹事長
二川　晃一　 副幹事長
喜田　浩一　 副幹事長

山本　 和夫　 監査
東　　 秀憲　 監査

岡野　尚美　委員長
中川　繁和　委員（丸亀市）
森本　章雄　委員（高松市）
猪井　毅史　委員（高松東）
秋山　　益　委員（三豊）
松浦　清貴　委員（東かがわ市） 

杉本　昌弘　副委員長
岡田　文明　委員（坂出市）
地良田大介　委員（高松南）
細川　浩司　委員（高松三木）
鈴木　可城　委員（善通寺琴平）
石井　英登　委員（さぬき市）

山本誠一郎　事務長
長友　英司　副事務長
高畑眞智子　副事務長

【任期】
会長の任期は3年を限度とする。
会長以外の役職者の任期は1年とし再任を妨げない。
平成30年9月1日から実施する。                   香川県倫理法人会役員会

普
及
拡
大
委
員
会

岡崎　伸基　委員長
横田　隼人　委員（丸亀市）
川畑美佐子　委員（高松市）
久保　良樹　委員（高松東）
高橋　幸正　委員（三豊）
赤山　芳隆　委員（東かがわ市） 

尾崎　和憲　副委員長
藪内　零士　委員（坂出市）
荻生　幸裕　委員（高松南）
蒲生　宰実　委員（高松三木）
岡田　秀文　委員（善通寺琴平）
出口　武志　委員（さぬき市）

モ
ー
ニ
ン
グ
セ
ミ
ナ
ー
委
員
会

好井　優明　委員長
藤田麻希子　委員（丸亀市）
姉川　　直　委員（高松市）
二川三四郎　委員（高松東）
国方　浩二　委員（三豊）
熊田　輝司　委員（東かがわ市）

笠井　昭宏　委員（坂出市）
森田　浩之　委員（高松南）
大下　真弓　委員（高松三木）
三宅　正芳　委員（善通寺琴平）
川西　弘城　委員（さぬき市）

研
修
委
員
会

東條　倫博　委員長
吉田　正強　委員（丸亀市）
谷川　俊一　委員（高松市）
杉山　佳繁　委員（高松東）
黒田　孝行　委員（三豊）
新居　直子　委員（東かがわ市） 

新家谷剛志　副委員長
片岡　政和　委員（坂出市）
溝淵　太一　委員（高松南）
新家谷剛志　委員（高松三木）
綾野　孝彦　委員（善通寺琴平）
川　　　猛　委員（さぬき市）

朝
礼
委
員
会

吉井　正人　委員長
楠田　　寛　委員（丸亀市）
真屋　知典　委員（高松市）
中西　俊介　委員（高松東）
藤村　勝己　委員（三豊）
山口　大輔　委員（東かがわ市）

寺主　吉輝　委員（坂出市）
樋口　　満　委員（高松南）
山路　静江　委員（高松三木）
水原　　弘　委員（善通寺琴平）
上田　純平　委員（さぬき市）

広
報
委
員
会

菊地　千栄　委員長
髙橋　ひろ　委員（丸亀市）
森　　久美　委員（高松市）
松浦　景子　委員（高松東）
竹内美津代　委員（三豊）
田中　　緑　委員（東かがわ市）

髙橋　ひろ　副委員長
大塚　重美　委員（坂出市）
溝渕　邦子　委員（高松南）
河田　光子　委員（高松三木）
安藤 ミチ子　委員（善通寺琴平）
網　千代美　委員（さぬき市）

女
性
委
員
会

福濱　直樹　委員長
住野　賀代　委員（丸亀市）
二川　晃一　委員（高松市）
三田　一也　委員（高松東）
高橋　志匡　委員（三豊）
該当者ナシ　委員（東かがわ市）

礒村　安倫　塾長
杉本　光年　運営委員長

渡邉　恵子　副塾長

中村　伸次　委員（坂出市）
小西　卓朗　委員（高松南）
横井　　智　委員（高松三木）
松浦　祐典　委員（善通寺琴平）
北村　修一　委員（さぬき市）

青
年
委
員
会

後
継
者
倫
理
塾

香川県善通寺琴平倫理法人会

『とにかく明るく！
         倫理120%』

香川県さぬき市倫理法人会

会長　砂川　昌幸会長　宮野　博光

『純情 ＝ すなお』

香川県高松南倫理法人会

『明るく・楽しく・
        来てよかった』

香川県高松三木倫理法人会

会長　蒲生　幸代会長　稲澤　信幸

『思いやり・
        学び・続ける』

　香川県高松三木倫理法人会、今年度で３年目の会長
を拝命しました。微力ではございますが、役員、会員の
皆様のお力添えを頂きつつ、精いっぱい努力します。
　今年度の方針として『明るく、楽しく、来てよかった』
と言われるモーニングセミナーにしたいと考えておりま
す。話す側、聞く側、お互いに「高松三木でよかった」と
言われる会に出来ればと思い、会員の皆様が参加しや
すいモーニングセミナーを目指します。
　今年の目標を実践している方、ちょっと休憩中の方、
一人では一歩が出ない方、みんなでお声を掛けながら平
成３１年度を踏み出しましょう。
　今期も、皆様と一緒に自分のため、家族のため、会社
のため、地域のため、高松三木のために頑張ります。よ
ろしくお願い致します。

　この度、平成３１年度　香川県高松南倫理法人会の
会長を拝命いたしました、株式会社稲澤組　稲澤信幸
と申します。
　当単会の伝統である「あたたかいおもてなし」やセミ
ナー後の「手作り朝食」で参加された皆様に元気な一日
になっていただき、また次回も一緒に学びたくなるよう
な魅力あるモーニングセミナーを開催し、ふんわりとや
わらかで、何のこだわりも不足もなく、澄みきった張り
きった心を持ち続け「楽しい」「学びが役に立つ」「明るく
集うと為になる」「よりよい仲間ができる」を実感し、「あ
の人を誘ってみよう」と誇れるような会を会員方一緒に
場つくりをしたいと思っています。
　何卒ご指導ご鞭撻のほど宜しくお願い申し上げます。

　日頃は、役員・会員皆様方のご指導・ご協力ありがと
うございます。昨年は、設立１０周年を迎え『普及１６０
社の達成・モーニングセミナー参加者数６０名』と大き
く飛躍をした一年でありました。
　本年は基本理念の「明朗・愛和・喜働」をさらに一歩
おし進めてふんわりとやわらかで、何のこだわりも不足
もなく、澄みきった張りきった心を持ちつづける『 すなお
な心 』を学んで日々精進してまいります。
　明るく・元気で・活発な、当単会の良さに『凛とした』
雰囲気を持ち、モーニングセミナー・経営者の集い・各
種活動や交流会を通じて会員皆様の職場・家庭をます
ます明るく元気にし、笑顔の絶えない会にしていきま
す。今年度も役員・会員皆様方のご指導とご協力を賜り
まして、最後の一年間を頑張っていきますので、よろしく
お願い申し上げます。

　この度、平成３１年度香川県さぬき市倫理法人会の
会長を拝命いたしました、株式会社スナガワ　砂川昌
幸と申します。私は平成２３年に当会が準として立ち上
がる時に入会させて頂きました。これまで４人の会長様
にお供させて頂く事で、明るさ・調和・組織力・堅実性
とたくさんの学びを頂きました。この学びを成長という
喜びで、感じて頂けるよう、会友にお伝えしていくのが
私の使命と思っております。
　平成３１年度早々にモーニングセミナー第４００回を
迎える５代目の会長を受けるにあたり、単会に引き継が
れてきた会員さんとの繋がりを大切に、さぬき市発足の
「おもてなしのこころ」に立ち返るつもりで携わっていき
たいと思います。とにかく明るく、参加する事が毎回楽
しみになるようなモーニングセミナーを開催して参りま
す。全力でお役を突っ走る所存ですので役員、会員皆様
方のご指導・ご鞭撻を宜しくお願い申し上げます。

企業に倫理を!　職場に心を!　家庭に愛を!

The chairman’s greeting
平成31年度 会長挨拶 平成31年度 香川県倫理法人会役職者運営委員会組織図



m a n d e g a n    s a n u k i m a n d e g a n    s a n u k i76

企業に倫理を!　職場に心を!　家庭に愛を!

　今年度も１０単位倫理法人会、全てで年度目標を達
成し、県においても目標社数である１３５０社を大きく
超えて１３６７社まで拡充することができました。
　式典においても１０単会全ての会長が出席され、苦
難福門を交えての経過報告は、参加された会員は感動
されたと思います。また、松本方面長からのお祝いの
言葉の中で、現在浸透率は全国２位という言葉を頂
き、来年の普及に弾みがつくこととなりました。

【日時】　平成30年7月12日（木）
【会場】　ウェディングチャペル セント・カテリーナ
【参加】　達成式典73名　交流会63名

Event report 行 事 報 告 

　「四国はひとつ」を合言葉に、四国四県の単位倫理法人会の倫友
が一堂に会し、「倫理法人会　四国交流会　設立趣意」を基に、単
会会長会・普及拡大委員会・モーニングセミナー委員会・後継者倫理
塾会に別れて、分科会を行い活発な意見を出し合い県間での情報交
換を行った。
　分科会後の報告会では、活性化されている単会から代表して１２名
が発表された。親睦会においては、四県の参加者が全員壇上に登壇
されて、新たな決意を発表されたり近況報告がされました。さらに各
テーブルでは、倫友間で心の交流が図かれた。

平成30年度 第18回 四国交流会
【日時】　平成30年5月26日（土）
【会場】　ウェディングチャペル セント・カテリーナ
【参加】　香川県：44名　徳島県：15名
              高知県：10名　愛媛県：30名　総計99名

　香川県が主催となり始めて開催した実践報告会は、
松岡実行委員長のもと、３人の法人レクチャラーおよ
び単会会長歴任者による体験談と、取り組まれた実
践について、各々報告していただき、倫理実践の大切
さと倫理の素晴らしさが体得できました。
　松本方面長からはそれぞれの実践について細かな
部分まで所見をいただき、充実した会は無事閉会する
ことができました。

【日時】　平成30年6月13日（水）
【会場】　ウェディングチャペル セント・カテリーナ
【参加】　実践報告会61人　交流会35人

平成30年度 普及目標達成式典

平成30年度 実践報告会

交流会
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企業に倫理を!　職場に心を!　家庭に愛を!

Activity report 委 員 会 活 動

　今回は第７条「疾病信号」－肉体は精神の象徴、病気は生活
の赤信号－を勉強しました。夫婦仲が悪くなった。それから娘の
病気…病気になるには原因がある。
　奥さんの言うことは肯定しなければいけない。心の持ち方で病
気になる。肉体と心は繋がっており、気づかせてくれる具体的な
例をあげて、とてもわかりやすい研修であった。また『万人幸福
の栞』勉強会に続けて参加していく過程で自分自身の身について
いることを実感できるようになった。

　綾野‘善通寺琴平’朝礼委員長が
中心となり本年度も無事に朝礼研修
を行うことが出来ました。受講されま
した企業の方も一生懸命取り組んで
頂き、本当に良い研修会になったと
思います。ベテラン勢集団の川上板
金工業所の皆様に研修会を引っ張っ
て頂いたことで、受講して頂いた皆
様も色 と々勉強になったと思います。
　やはり、日々の業務でキッチリ基
本に忠実な朝礼取り組みをされてい
る皆様のレベルは非常に高く素直に
凄いと思い感じました。来年度もどう
か皆様のお力をお貸し頂き、受講参
加者全員のお力で良い研修会にしま
しょう。

『万人幸福の栞』勉強会
■第7回
【日時】　平成30年6月2日（土）
【会場】　ウェディングチャペル セント・カテリーナ
【参加】　37名
【講師】　倫理研究所 参事　松岡　賢

【日時】　平成30年5月23日(水)
【会場】　琴平パークホテル
【参加】　3社（14名）

　研修委員会の担当で２年前より始めた『万人幸福の栞』勉強会
も今回で８回目を迎え、第８条「明朗愛和」－明朗は健康の父、
愛和は幸福の母－を勉強した。心にゆとりがあれば何も忙しくな
い。一度に二つのことはできないが、一つのことをしながら別のこ
とは考えることができるので、これが曲者の分心人間になるとス
トレスの塊にになっていく話や、仕事も倫理運動も頑張りすぎて
左半分の顔面麻痺になった講師の体験談は面白く、人間味あふ
れる研修に引き込まれていくという充実した週末の勉強会となっ
た。

■第8回
【日時】　平成30年7月21日（土）
【会場】　ホテルパールガーデン
【参加】　38名
【講師】　倫理研究所 法人スーパーバイザー　二川 正志

▲平成31年度 会長　西内 三悟

▲開会挨拶　法人スーパーバイザー 二川 正志

▲乾杯　31年度副会長　米田 均 ▲閉会挨拶　31年度相談役　中野 吉貫

▲倫理研究所 法人局 次席中国・四国方面 方面長 松本 真志

▲倫理研究所 法人スーパーバイザー　二川 正志

平成30年度朝礼研修

Event report 行 事 報 告 

　平成３１年度の辞令交付はまだですが、事前に倫
理法人会の概要と役職者の心構えなどにつきまし
て研修を行い、各役職者別会議及び各委員会を実
施しました。

平成31年度 役職者基礎研修
【日時】　平成30年8月6日（月）
【会場】　高松国際ホテル
【参加】　役職者基礎研修106名 交流会69名
＜研修＞
○平成31年度 法人局「活動方針」説明　
「倫理法人会の概要と役職者の心構え」
一般社団法人倫理研究所　法人局 次席
中国・四国方面　方面長　松本真志
○平成31年度　香川県「活動方針」説明　
　平成31年度　幹事長　川上正城
○運営委員会委員長・専任幹事会・事務長会
（事務長、監査）・会長会（会長、相談役、）
○各運営委員会発表
○交流会

交流会

▲倫理研究所 参事　松岡 賢
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企業に倫理を!　職場に心を!　家庭に愛を!

　活路を見出すのは倫理です！これに限る！と話された後、家族や
仕事で相談を受けたことを倫理を絡めながらの講演であった、
また、参加者を巻き込んで自身の体験を楽しく話され、未会員の方
も構えることなく倫理を学んでいただけた事業体験報告であった。

　実行委員長が数か月前から準備に取り掛かり、しっかりと余裕
をもって対応ができたのがよかった。これからは出席してくださっ
た未会員の方に紹介者と共にフォローにあたっていきます。

香川県高松南倫理法人会

講演:テーマ「大転換の時代 －つねに活路あり－」

事業体験報告:テーマ「倫理と共に34年 支払日 人生で一番楽しい日」

一般社団法人倫理研究所　法人局　参事　　法人アドバイザー
医療法人社団沢矯正歯科医院　院長 澤 秀一郎

一般社団法人倫理研究所　法人局　法人レクチャラー
福岡県倫理法人会 久留米地区 地区長　有限会社あねがわＯＡシステム　　代表取締役 姉川 敏信

【日時】　平成30年5月23日（水）
【会場】　田村神社会館
【参加】　110社（123名）

倫理経営講演会平成30年度

▲姉川 敏信 法人レクチャラー ▲澤 秀一郎｠法人アドバイザー

Activity report 委 員 会 活 動

ボウリング親睦会

　予定通り定刻でスムーズに進行しました。初めに、お
子様のガーター防止レーンの件で準備に少し時間がか
かりましたが、お子様連れの参加も多く頂き、大変盛り
上がった会になりました
　今後も会員企業様の社員やご家族の方もご一緒に参
加できる活動の企画・運営に注力できればと思います。

【日時】　平成30年7月22日(日)　
【会場】　太洋ボウル
【参加】　41名

　本年度も昨年同様、順位を決める為に、点数をつけなければいけない
事が、非常に辛く感じる朝礼コンテストになりました。皆さんのレベルが
非常に高かった為に、１位から３位までが非常に僅差で大接戦となりまし
た。今回、優勝されました東かがわ市代表の「田んぼ屋たなか」様は、勢
い・元気・やる気で他のチームを圧倒し優勝。「田んぼ屋たなか」様は中国
から勉強に来ている女の子中心に構成されており、単会主催の朝礼研修
時には、日本語も片言でしたが、当日は色々な工夫もあり本当に素晴らし
い発表でした。
　東かがわ市の新居朝礼委員長は優勝が決まった時、舞台裏で涙を流さ

れ、それを見た時に、「今年も頑張って朝礼コンテストを
やって良かったな～」と心から思いました。田んぼ屋たなか
さんと新居朝礼委員長は、コンテスト当日まで、二人三脚
で、凄く努力をされた事と思いますし、参加して頂いたス
タッフの皆様も色 と々気づきが有った事と思います。是非、
このような体験を多くの企業様に提供できる様、また、多く
の方に見て頂けるよう朝礼委員会も頑張りますので今後と
もよろしくご協力の程よろしくお願い致します。
　最後に、今回、日々の業務が大変忙しい中、業務を調製
し、勇気を出して出場して下さいました全ての企業の皆様、
本当にありがとうございました。

【日時】　平成30年6月9日(土) 13：00～
【会場】　高松国分寺ホール
【参加】　70名

平成30年度活力朝礼コンテスト

　この企画を提案した時は「半分賛成半分出来ない」との反応で
したがスタートが決まると各単会の女性委員長さんたちが持ち前
の力を発揮され、ほとんどの単会で、モーニングセミナー平均参加
社数を上回る結果となり、“涙有り笑い有り”の好評にて無事終了
致しました。
　今回の「７人のなでしこ」を企画開催して思うことは各単会の女
性委員長たちの活躍が本当に素晴らしかったこと。そして「なでし
こ」の皆様の“５分で語る女の人生”様々なお話に感動いたしまし
た。全単会で開催出来ましたこと、ご尽力頂きました皆様に心から
感謝致します。

■高松東 【日時】平成30年5月23日（水）
　　　     【会場】プロスパーサンダ【参加】31社(39名) 

■高松南 【日時】平成30年5月10日（木）
　　　     【会場】田村神社会館【参加】94社(101名) ■高松三木 【日時】平成30年5月29日（火）

　　　         【会場】トレスタ白山【参加】20社(27名)

「7人のなでしこ」 モーニングセミナー・スピーチ
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企業に倫理を!　職場に心を!　家庭に愛を!

Report of event 単 会 活 動

　ご自身や家族のことを題材に心のゆがみを丁寧に分析され、心
の動向を図解入りで判りやすく話され「全一統体」すべては繋がっ
ていることを共感した。
　経営・職場・家庭はひとつであり、自分の想いや行動が苦難を
もたらしてことを理解し、波乱万丈の人生を語られた事業体験報

　毎年恒例の高松南倫理法人会家族交流会、今年は岡山県にあ
る一龍で美味しい焼肉を食べて、湯郷温泉でのんびりと温泉に浸
かるだけのゆったりとした日帰り旅行。総勢30名でＪＲ高松駅９時
出発、一路一龍へ向かった。
　晴れ渡った空と途中、満開の赤色の夾竹桃（キョウチクトウ）が
とても印象的。渋滞もほとんど無く、順調にバスは走り12：00頃一
龍に到着。一龍は普通の住宅で、外装はそのままで内装を少し改
装しただけの、お店らしくない構えのお店。冷たいビールと期待通
りの美味しい焼肉をいただき、皆さん大満足の様子。外を見るとい
つの間にか雨が降っていてバスガイドさんによると同時刻頃、香川

県にも局地的に1時間に90㎜の豪雨が降っていたとのこと。焼肉
を食べ終わる頃には雨もやみ、湯郷温泉へ向けて出発。途中、道
の駅に立ち寄り、地元のぶどうなどを購入し温泉へ。
　湯郷温泉は以前もバンズの会で来訪したこともあり、勝手知っ
たるもので、それぞれのスタイルで2時間程度過ごした。温泉で
さっぱりとしたものの、外へ出ると湿度が高くうんざりする暑さ。
急いで涼しいバスに乗り込み高松目指してバスは帰路についた。
途中、特大の入道雲が青い空にくっきりと浮かび上がって典型的
な夏空を見せていた。瀬戸大橋にかかる時、オレンジ色の見事な夕
日が見られ、その直後空の雲がピンク色に焼け感動的な夕焼け大
パノラマを見ることができた。

告は、泣かされ笑わされ倫理の素晴らしい実践を学ばせていただ
いた。
　グループリーダーが中心となって、早めの活動を行い未会員の
出席も多かった。今後は未会員へのフォローに努め普及拡充に繋
げていきます。

香川県高松市倫理法人会

講演:テーマ「大転換の時代 －つねに活路あり－」

事業体験報告:テーマ「経営と親孝行」

一般社団法人倫理研究所　法人局
法人スーパーバイザー 塩川 哲郎

一般社団法人倫理研究所　法人レクチャラー
福岡県中洲川端倫理法人会 相談役 浜本 昭義

【日時】　平成30年5月24日（木）
【会場】　高松国際ホテル
【参加】　97社（118名）

【日　時】　平成30年8月12日（日）
【行き先】　一龍(食事)と湯郷温泉
【参　加】　30名

倫理経営講演会平成30年度 香川県高松南倫理法人会一龍（食事）と湯郷温泉日帰り旅行（岡山県）

　声量があり、熱く語られる姿に引き込まれる講演であった。この
大転換期にこそ倫理が必要である想いが会場全体に響き渡って
いた。倫理法人会とは己自身を成長させてくれる道場である、と話
された言葉が印象に残った。
　また、ものづくりにおける姿勢は、決して独りよがりな職人気質

では確立できない。家族・社員によって支えられていること、一切
の感謝から成し得る、ということを倫理から学んだという事業体
験報告は大変印象的だった。この講演会をきっかけに、会員・未会
員が交流できる活動の場を開催して、多くの方に参加していただ
ける場をつくれば今後の普及拡充におおいに繋がると思う。

香川県東かがわ市倫理法人会

講演:テーマ「大転換の時代 －つねに活路あり－」

事業体験報告:テーマ「会社を良くする倫理経営」

一般社団法人倫理研究所　法人局　　法人スーパーバイザー
株式会社中西工藝　代表取締役中西 通夫

一般社団法人倫理研究所　法人局　参事　法人レクチャラー
倫理経営インストラクター　有限会社武藤設計　代表取締役 武藤 弘己

【日時】　平成30年5月28日（月）
【会場】　三本松ロイヤルホテル
【参加】　80社（104名）

倫理経営講演会平成30年度

▲塩川 哲郎 法人スーパーバイザー

▲武藤 弘己 法人レクチャラー

写真ない写真ない

▲中西 通夫｠法人アドバイザー
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香川県高松南倫理法人会株式会社 エス

14

Company visit

代表取締役

内海 加奈子

〒761-8053　香川県髙松市西ハゼ町201-3
TEL（087）802-8854
FAX（087）868-1862
URL  http://www.utsumi-kanako.com/ 

香川県高松三木倫理法人会株式会社 轟建設

企業に倫理を!　職場に心を!　家庭に愛を!

　株式会社エスは、平成２８年８月２５日に
設立しました。
　企業でのビジネスマナーや接遇マナー、
電話応対、クレーム応対などの研修を行っ
ております。また「四国初！キッズマナー」を
立ち上げ、幼稚園や小学校、中学校で、子ど
もにもマナーを教えております。

　創業以来６０年を越え、地域の皆様に支えられ今日までに至っております。
社業は、地域に根ざした木造注文住宅を得意とし、なかでも数寄屋風情を取り
入れた住まいには定評を頂いております。
　「恩に報いる」を信条とし、「人、もの、大自然に感謝し、ご縁を頂いた方のた
めに、一生懸命に尽くす」という会社理念の元、社員一同、活力朝礼から始ま
り、明朗、愛和、喜働の実践に取り組んでおります。

　轟建設は私の父 轟武彦が昭和５３年に創業、
平成元年に設立。来年には創業４０周年を迎える
こととなります。
　当初は大手ゼネコンの大工工事を請け負い、マ
ンションや商業施設を手掛けておりました。平成
４年ごろからは某ハウスメーカーの住宅工事を主
に請け負うように移行してまいりました。ハウス
メーカーの工事が軌道に乗り５年が経過した頃、現在の事務所兼倉庫を
建設いたしました。現在も有名住宅メーカーの専属工務店として２４が経
ち、社員や職人の能力の高さを評価され、さまざまな賞を何度も受賞い
たしました。私の経歴はＯＬを３年経験した後に父親の会社である轟建
設に２３歳で工事事務として９年間従事し、１０年目からは経理事務・工

事事務を兼任することになり
ました。兼任５年が経過した
頃には母となり、母親業・経
理事務・工事事務に努め、入
社１９年後の平成２６年には
会社役員に就任させていただ
き現在に至っております。皆さ

会 員 紹 介

代表取締役

平木 知美

〒761-1053　香川県高松市塩江町安原下3-500-1
TEL（087）897-0789
FAX（087）897-0788

代表取締役

壺谷 泰久

取締役

多田 啓祐

〒769-2101　香川県さぬき市志度361-9
TEL（087）894-1089
FAX（087）894-0388

香川県善通寺琴平倫理法人会壺谷建設株式会社

香川県さぬき市倫理法人会有限会社 東讃印刷所

〒767-0001　香川県三豊市高瀬町上高瀬4番地1
TEL（0875）74-3881
FAX（0875）74-3882

　生まれもった外見を変えることができなくても、言葉遣いや、立
ち居振る舞いを変えることはできます。まずは、目に見える「形」か
ら意識をすることで、会社のイメージも大きく変わるのが「マナーの
力」です。
　倫理法人会に入会したのは、約３年前。会社を立ち上げたのを
きっかけに、自分から入会したいと、高松南倫理法人会の門を叩き
ました。今では、たくさんの仲間ができ、様々な面で惜しみなく応援
を頂くなど、感謝の気持ちでいっぱいです。今後もたくさん学び、会
社も人としても成長できるように励んで参る所存でございます。

まの協力を得て、会社役員・母親業・経理事務・工事事務の
業務が遂行できていると心より感謝しております。また、役
員就任３年６か月と未熟者で経営者といっても名ばかりな
状況ではありますが、父の造り上げた轟建設を守り続ける
決意を申し上げると共に、女性や母親ならではの目線・感覚
をプラスし、少し違った方面からもメスを入れ、建設業界の
常識にとらわれることなく新しいことにチャレンジし、轟建
設のさらなる成長ができればと考えております。社員をはじ
め弊社と携わるすべての方々に心よりお礼申し上げます。
今後とも轟建設をなにとぞよろしくお願い申し上げます。

　私は香川県さぬ
き市で印刷業を営
んでおります。会社
の歴史はけっこう長
く祖父が独立して会
社を立ち上げ、父が
継承し私へと繋ぎ３
代目として代表をし
ております。
　倫理との出会い
は中学時代に通った塾の恩師より強く勧め
られ、また私も会社や実生活に思うことが
あり入会しました。
　倫理実践を行うとともにたくさんの仲間
に助けられ日々感謝と勉強の毎日です。来
期より専任幹事という大役もいただき身が
引き締まる思いです。これからも倫理失線
を続けていこうと思います。

花
鳥
風
月
を
愛
で
、

自
然
の
営
み
と
ひ
と
つ
に
な
る
。

そ
ん
な
暮
ら
し
の
美
し
さ
、豊
か
さ
こ
そ
、

私
た
ち
が
ご
提
案
し
た
い
家
づ
く
り
で
す
。


